

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899
Viernes 17 de Febrero

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Estranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La luz

A serme posible salir, como debiera, de las generalidades, desearía, ante todo, insistir en lo tocante al papel facundo y hasta aquí algo desconocido, ó mejor, mal conocido, de la luz, tal como aparece cladamente, ahora que M. Charrin ha reunido y sistemáticamente nociones y observaciones que se hallaban esparcidas. Las lecciones que dedica dicho profesor á este «agente atmosférico», son un poema á la luz. La exposición de los beneficios de la onda luminosa, afecta por acumulación vuelos de oda; á veces, en tal cual periodo de una elocuencia sobria y concentrada, oda llega á parecer en el movimiento y la forma. Considerando este trabajo, es imposible no recordar alguno de los *paean*s en que los griegos, en honor de Apolo delirio, celebraban «la caridad que regocija á los dioses y á los hombres» al dios «cuyos rayos purifican la atmósfera» como dicen los himnos homéricos. «El es quien, desecando el suelo, disipa los miasmas pútridos; el es quien devuelve la fuerza á los cuerpos estenuados, quien pone término al azote de la peste que diezma á los mortales.» Volved á leer en el «Edipo Rey» la invocación de Tebas para librarse de la epidemia, y lo mismo en el himno «Apolo Pitio»: «Entonces Febo Apolo pronunció la imprecación siguiente: Púdrete ahora, donde estás, sobre la tierra nutridora de los humanos; dejá de vivir; ya no serás el azote de los mortales. No, la cruel muerte no se apartará de ti ni por Tifeo, ni por la odiosa Quimera, si no que te pudrirás, aquí, sobre la tierra negra, bajo la actividad del brillante Hiperion.»

Ved, pues, como á través de los tiempos la ciencia alegre y renueva la poesía, infusa realidad y vida de la antigua leyenda. M. Charrin nos muestra que la luz interviene por medio de una acción especial, sin duda, pero singularmente poderosa sobre la vitalidad humana y la integridad de nuestras funciones. La planta que retoña en la oscuridad, con sus tallos débiles sus hojas descoloridas y flacas, ¿no evoca la idea del linfatismo y de la clorosis? Y ¿no se vé el cretinismo precisamente en valles estrechos, oscuros, donde la luz se destruye con avaricia? Mas, por otra parte, ¿se ignoran los felices resultados que la sola acción de la luz produce en la evolución de ciertas afecciones, por ejemplo, de algunas clases de lúpus? ¿Por ventura no se observan los efectos mas inesperados de la exposición de los enfermos al aire y á la luz? ¿No se obtienen indisputables mejoras enviando á los tuberculosos á las alturas; y aquí se ha demostrada la acción propia de la luz con experimentos especiales, como el de someter enfermos á la acción de los rayos rojos, no obstante y ser los menos indicados al objeto para potencia luminosa? La química y el laboratorio afirman estas nociones: la luz obra sobre el aparato respiratorio, sobre la circulación, sobre el sistema nervioso; el psicólogo nota la influencia de la luz en los estados de los caracteres, y las emociones tienen su resonancia en el organismo.

Fatiga más á los soldados una marcha de noche que otra igual de día; de noche se producen las crisis dolorosas, en su mayor parte, calles hay donde la mortalidad es mayor, y son las calles oscuras. M. Charrin anota, discute y clasifica todo esto, y yo debo limitarme solamente á espresar cuan atractivo, probante y grande en deducciones es la exposición de todo esto, en la que se observa, no obstante, una severidad rigurosa de profesor. Otro punto aun. La luz destruye los gérmenes infecciosos; la luz destruye el microbio, en su integridad, en su vitalidad, en su pululación, en su virulencia. La luz lo atenúa y lo destruye; muy al contrario de la oscuridad. Tal vez la luz puso á M. Pasteur en vias del descubrimiento del virus atenuado.

Conste, pues lo siguiente, como cosa de la mayor importancia. Se necesitan mucha luz, mucha luz y mucha ventilación en las habitaciones, bulevares anchos y calles estensas en que la luz fecunda, destructora de los gérmenes insalubres, penetre y circule en oleadas. Y he aquí que esa observa-

ción de sabio viene á justificar la creencia legendaria, la fe ingenua de los antiguos líricos griegos. «Tú te pudrirás á los golpes del brillante Hiperion», dijo Apolo á la serpiente Piton; símbolo inaudito del efecto antibactericida de la luz. Así, pues, «¡Luz! ¡más luz aún!», según la grande exclamación de Gæthe.

(Del Journal de Génève.)

Timo artístico

Mr. C... dueño de un comercio de curiosidades, establecido en el boulevard de Clichy, de París, tenía en el almacén, hacia ya mucho tiempo, una estatuilla de *Tanagra*, de elegante y agradable aspecto, pero de poco valor, cuyos atractivos no lograban seducir á ninguno de los aficionados que, con frecuencia, pasaban el rato resolviendo las artísticas antiguallas de la tienda de Mr. C...

Imagínese la sorpresa de éste cuando, hace dos días, vió entrar en el almacén á un desconocido que, fijando su atención en la *Tanagra* mencionada, ofreció por ella 50 francos... El negocio quedó terminado en aquel mismo instante...

—Yo no voy ahora á mi casa—dijo el comprador.—Mañana enviaré por la estatua... Ahí va el dinero—dijo.

Y entregando un billete á Mr. C..., salió de la tienda, cuyo dueño quedó gozando de la satisfacción de haber hecho un trato ventajoso.

Pocos instantes después entraba otro caballero, que después de escoger algunos *bibelots*, quedó parado ante la *Tanagra*, dando muestras de admiración:

—¡Soberbia obra de arte!—exclamó.—¿Cuánto vale? La compro en el acto, aunque me cuesta mil francos.

—¡No me lo diga usted!—dijo lastimeramente monsieur C...;—acabo de venderla...

—Recóbreala... Pagaré lo que sea preciso... Recóbreala usted, y envíemela... Soy el conde de B.; vivo en la *avenida Eylau*...

Al día siguiente volvió el de los 50 francos; el comerciante le propuso la rescisión de la compra, pero el comprador contestó:

—He pagado adelantado por eso precisamente. He encontrado una ganga y no pienso despreciarla...

En resumen: este señor se resignó á perder la estatua mediante una in-



DON PABLO MOREY ALZAMORA
PRIMER TENIENTE DE INFANTERIA
Falleció en San Miguel de Mayuno (Filipinas) el día 5 de Julio del año último, de resultas de heridas recibidas en acción de guerra.

— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados padres, tios, tias, primos, primas y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario y funeral que en sufragio de su alma se dirán en la Iglesia de San Nicolás, el sábado 18 del actual á las 10 y media de su mañana, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

demnización de 300 francos, que monsieur C... entregó alegremente.

No hay más sino que en la *avenida Eylau* no conocía nadie al conde B., y que por lo tanto el comerciante guarda, y guardará quizá por mucho tiempo, la *Tanagra*, cuyos admiradores son sencillamente rateros ingeniosos que han estafado 300 francos, ó mejor 250 al cándido Mr. C...

Lo de Lila (Francia)

En *El Siglo Futuro* correspondiente al lunes último encontramos las siguientes noticias y consideraciones acerca del desventurado asunto:

«En los periódicos católicos de Francia se hace constar que centenares de niños y sus padres declaran que el Hermano á quien se acusa, estaba con ellos á la hora en que según el informe médico se debió cometer el crimen, y horas antes y horas después; que á esa hora fué imposible que el crimen se cometiese, por ser día de visita y estar completamente ocupa-

do por cientos de familias: que de la inspección del lugar resulta que del lugar donde se encontró el cadáver se sale sin dificultad y sin peligro de ser visto á las proximidades del río donde se le podía haber arrojado; que era imposible que en la habitación donde se encontró, junto á la puerta, no se hubiese encontrado antes, en los dos días que se estuvo registrando el colegio en busca del niño; que todo induce á creer que el niño, robado y asesinado sabe Dios por quién y dónde, fué durante la noche depositado donde se encontró para despistar á la justicia, y quizá para poner digno remate á la furiosa persecución de que están siendo objeto en Lila, por parte de la prensa radical, los Hermanos de la Doctrina, y todos los establecimientos de enseñanza católica.

Los periódicos liberales, que tanto se han esmerado en puntualizar los horrores del crimen y las sospechas inventadas contra un religioso, no se darán tanta prisa, quizá no lleguen jamás á referir imparcialmente estas circunstancias que empiezan á hacer

sospechosas las acusaciones del vulgo, y aun las durezas con que se dice que está procediendo el juez perturbante, á lo que parece, á la raza de los magistrados que suele Drumont poner en la picota.»

De todas partes

Guillermo II

El último número del periódico de Berlín *Grossboten*, publica un interesante artículo, en el que su autor, Herr Carl von Massow, da á conocer el modo cómo administra Guillermo II su hacienda imperial.

Como es sabido, el imperio alemán no da un solo *pfenning* para los gastos de representación del «kaiser»; todo lo que éste percibe es en concepto de rey de Prusia.

Las princesas tampoco cobran del Tesoro nacional. Como éstas no poseen bienes propios, el rey las asigna una cantidad anual, con la que deben atender á todos sus gastos y pagar los sueldos de sus servidores, desde el intendente de su corte hasta el último pinche de cocina.

La situación financiera de la Casa Real de Prusia al subir al Trono Guillermo I, era muy difícil; además de aquella, el Tesoro del rey debía sostener las siguientes cortes: la de la reina viuda Isabel, la del príncipe heredero Federico, la del príncipe Carlos y de su hijo el príncipe Federico Carlos; del príncipe Albrecht y su hijo el actual regente de Brunswick; del príncipe Federico y sus hijos los príncipes Alejandro y Jorge; por último, la de la princesa Siegnitz, viuda de Federico Guillermo III.

La Reina Isabel residía durante el invierno en Charlottenburgo, y en verano en San Soucci; el príncipe heredero en Berlín ó en el palacio nuevo de Postdam; las princesas Carl y Albrecht en su palacio de Berlín y en el castillo de Glienicke, cerca de Dresde; el príncipe Federico Carlos en el castillo real de Berlín y en los cazaderos de Glienicke.

La situación actual es la siguiente: La Emperatriz Federica vive la mayor parte del año fuera de Berlín, y lo mismo acontece con la viuda del príncipe Federico Carlos.

El príncipe Enrique (al frente de la escuadra alemana en China) tiene su residencia en Kiel; ha heredado grandes propiedades.

—A otro que no á mi toca hacer esa pregunta, respondió el tío Pedro con mucha seriedad.

Esta nueva razón desahogada no dejó enteramente confundido á Quentin Durward. A buen seguro, dijo para sí, que la condescendencia que tengo con ese hombre no procede únicamente del miserable agasajo de un almuerzo; sin embargo de su delicadeza. El perro y el halcón se aficionan á sus dueños por la comida; pero los hombres se cobran cariño por otros medios, y solo con los vínculos de la amistad y mutuas consideraciones puede conciliarse su afecto. Por otra parte, no hay duda que ese hombre es extraordinario en todas sus cosas; á más de que, esa aparición encantadora que va sin duda á disiparse, esa perfecta criatura, imposible es que dependa de un rico negociante, por más que parezca ejercer sobre ella una especie de despotismo que estienda á todo cuanto conduce la casualidad á su pequeño círculo. Admira verdaderamente que estos franceses y flamencos dan á la riqueza una importancia infinitamente mayor de la que merece; y apuesto á que ese viejo mercader cree debida á su dinero la consideración que tributo á su edad, siendo así que soy yo un caballero escocés de ilustre prosapia y esclarecida nobleza, y él un negociante de Tours.

Tales eran las secretas cavilaciones que se sucedían rápidamente en la imaginación del jóven Durward, en tanto que el tío Pedro decía sonriéndose á Jacobita, pasando su mano por las hermosas trenzas de su larga cabellera:

—Ese jóven me servirá, Jacobita: ya puedes retirarte. No dejaré de decir á tu negligente madre que ha hecho muy mal en mostrarte sin necesidad al público.

—Ha sido únicamente para serviros, respondió el jóven. Espero que por esto no querreis mal á vuestra parienta, supuesto, que...

—¡Fuego de Dios! exclamó el tío Pedro interrumpiéndola vivamente pero sin aspereza; ¡tienes gusto de hablar conmigo, ó te vino en gana quedarte aquí para contemplar á ese jóven? Retírate; es noble, el basta para servirme.»

acaso los dos partidos respetarían aún como antes las poblaciones abiertas que ninguna resistencia opusieran?

—A fé mía, que si es como decís, ya voy viendo que tan buen pájaro es uno como otro; y que el decir toma este y deja aquel es lo mismo que escoger el árbol para ser ahorcado. Pero como ese conde de San Pablo, ese condestable, ha sabido apoderarse de la ciudad que lleva el nombre de mi glorioso patrono San Quintin (aquí se santiguó el jóven escocés), paréceme que si entro en su servicio, tendrá el buen santo algun cuidado de mí; pues está menos ocupado que otros santos, que deben atender á mayor número de individuos que llevan sus nombres. Sin embargo, ya parece que ha empezado á olvidar al pobre Quentin Durward su devoto, pues le ha tenido un día entero sin comer, y le ha abandonado en el siguiente á la protección de San Julian y á la hospitalidad de un extranjero, conseguida á costa de un baño en el famoso río Cher, ó en alguno de los arroyos que en él desaguan.

—Callad y no blasfeméis de los santos, dijo el tío Pedro. San Julian es el buen patrono de los viajeros, y tal vez el bienaventurado San Quintin hizo por vos mucho más de lo que imagináis.»

Al decir esto abrióse la puerta, y entró una jóven como de quince á diez y seis años, llevando una bandeja cubierta con preciosa servilleta de damasco, encima de la cual había una compotera llena de aquellas ciruelas secas que dan fama á la ciudad de Tours, de la cual toman el nombre. Veíase también en ella una copa ricamente cincelada; trabajo en que fueron antiguamente muy diestros los plateros de esta ciudad, dejándolas tan perfectas y primorosamente acabadas, que no solo eran superiores á las de otras provincias, sino que llevaron gran ventaja á las de la capital. Era tan graciosa su forma, que no se detuvo Durward en examinar si la materia era de plata ó de estaño, lo propio que el vaso de que serviera, cuya brillantez era tan extraordinaria, que se le pudiera tomar por hecho de metal preciosísimo.

Sin embargo, la jóven que servía la bandeja llamó la atención de Durward mucho más que los objetos que esta contenía: observó desde luego que un manojito de lar-

En cuanto al príncipe Federico Leopoldo, nombrado recientemente para un alto puesto militar en Cassel, vivía en Girenicke, y sólo muy rara vez visitaba a Berlin. Sus estados de Flatow y Krojane producen grandes rentas.

El príncipe Albrecht se halla retenido en Brunswick por su cargo de regente; y, por último, el príncipe Jorge, que permanece soltero, invierte la mayor parte del año en viajes. Tanto éste como el príncipe Albrecht han heredado cuantiosos bienes de su madre.

Obsérvese, pues, que ha disminuido el número de casas reales sostenidas por la del reino prusiano, en la que, á su vez, se han hecho por Guillermo II radicales economías.

En la época de Federico Guillermo IV ofrecíase diariamente una comida á los altos dignatarios de la corte. En el caso de que la Familia Real comiera en privado, lo que solía acontecer los domingos, se daba una segunda comida, llamada de mariscales, á los citados personajes.

Además, el Rey invitaba frecuentemente á su mesa á gran número de magnates alemanes ó extranjeros, á los representantes diplomáticos y á varios funcionarios del reino.

Los banquetes referidos los suprimió Guillermo II al subir al Trono. Los Soberanos tienen costumbre de invitar á comer á determinados personajes; pero las invitaciones son muy escasas y de tarde en tarde.

También ha disminuido el «Kaiser» el número de fiestas palatinas, antes frecuentísimas con cualquier pretexto. Sólo se celebran hoy en Palacio la recepción de Año nuevo, la del aniversario del natalicio del Emperador, y dos ó tres bailes de corte. Las fiestas en los palacios de los Príncipes han sido suprimidas asimismo.

Alguien arguye que la economía puesta en práctica por el emperador en la Casa Real no da todo el resultado apetecido, pues los incesantes viajes de Guillermo II lesionan gravemente el presupuesto de aquella.

Más á esto arguye Von Massow que como la mayor parte de las expediciones las hace el emperador á bordo de su yate, y la vida á bordo es mucho más barata, no hay aumento sensible de gastos.

El emperador se muestra tan celoso del régimen financiero de la Casa Real que examina á diario las cuentas de la Intendencia, mostrándose verdaderamente inexorable respecto á los gastos no justificados ó que no autorizó previamente.

Como dato curioso, cita Von Massow el número de las propiedades particulares del Rey de Prusia. Consisten en 18 Estados y magníficos bosques.

Todas las propiedades se hallan administradas por funcionarios elegidos cuidadosamente por el emperador en persona.

De Marina

De la Compañía Trasatlántica: Isla de Panay salió el 12 de Habana para Puerto Rico.

Larache salió el 13 de Sierea Leona para Las Palmas.

Puerto Rico (fletado) salió el 13 de Port-Said para Suez.

San Agustín llegó el 13 á Puerto Rico de Las Palmas.

Naufragios

Despachos telegráficos recibidos de Londres dicen que el trasatlántico Pavonia, de la Compañía Cunard, marchaba sin gobierno el 5 del corriente á la altura de las islas Azores.

Trató de prestarle auxilio el vapor Colorado; pero el viento arrastró al Cabo Pavonia, que se perdió de vista al poco tiempo.

Hasta la fecha nada se ha vuelto á saber de dicho trasatlántico.

De Punta Delgada dicen que á bordo de un vapor alemán llegaron 25 naufragos.

Estos procedían del vapor de la misma nacionalidad, llamado Bulgaria.

Créese que éste se ha perdido, pereciendo 25 pasajeros que quedaron en él.

En Valencia todavía no ha aparecido la barca llamada Rosario, que iba tripulada por seis individuos.

En aguas de San Cristobal (Menorca) fué encontrado el día seis del corriente por la fuerza de carabineros, un bote de reducido tonelaje sin nombre ni folio, pintado de verde, sin objeto alguno en su interior.

Según versiones que corren en aquella isla el referido bote parece pertenecer al pallebot Industria, de la matrícula de Ciudadela, que al dirigirse á Sóller el temporal debió arrancárselo.

NOTICIAS

Del extranjero:

Dáse en Roma como cosa segura el haber hecho Francia á Italia un arreglo por el cual ocupará y fortificará la primera el Cabo Dumeria en la costa de Reiteita—Mar Rojo.

También tendrá Francia algunas millas de la costa de aquel mar cuidando de fortificarlas.

En cuanto á Italia, por el convenio de 1883 no puede fortificar sus posesiones en el Mar Rojo, prohibición de que está Francia completamente libre. Debido á esto, podrá tener ahora un magnífico puesto avanzado que además de vigilar bien el Estrecho de Babel-Mandef, quitará todo el valor estratégico que tiene la posición inglesa en Perim.

Parece que el gobierno italiano ha manifestado al de Londres que la concesión hecha á Francia ha sido con el objeto exclusivo de evitar un conflicto internacional, en el que se habrían visto complicadas Francia, Rusia, Inglaterra é Italia.

La prensa británica se muestra llena de alarmas y desconfianza á consecuencia de pretender Francia que Inglaterra le conceda en el Nilo un puerto comercial en compensación del sacrificio hecho en Fashoda, y del que hace haciendo la vista gorda con respecto á todo lo que están haciendo los ingleses en Egipto y en el Sudán.

Telegrafían de Londres que debido á la situación en los países situados al Norte del Lago Taganyica ha tenido que suspender su marcha la expedición inglesa que al mando de Neilly Conyngnam debía salir de la ciudad del Cabo para ir por tierra al Cairo.

Debía efectuar la expedición su viaje vía Buluwayo, siguiendo la ruta por donde deberá pasar el gran ferrocarril transafricano hasta la orilla Sur del Lago Tagansika y cruzando dicho lago en botes hasta la orilla Norte seguir hacia Khartoum hasta encontrar el ferrocarril Kitchener.

El célebre viajero Conyngnam, que tantas exploraciones ha hecho, esperaba corregir y aumentar con muchos y muy valiosos detalles el mapa existente del continente africano, pero debido á la insurrección que ha estallado en Uganda y al fracaso de la expedición Kitchener contra el kalifa ha tenido, siguiendo los consejos que se le han dado desde Londres, que aplazar hasta junio próximo la salida de la Ciudad del Cabo.

Los expedicionarios visitarán detenidamente la región del Lago Rudolph para calificar los grandes trabajos geográficos, geológico-etnológicos llevados recientemente á cabo por la expedición exploradora inglesa Cavendish.

Berlin.—En el proyecto del nuevo presupuesto figura para tiempo de paz un aumento en el ejército de 8.889 hombres y 4.393 caballos. El total del aumento en los gastos de guerra se eleva á 75 millones de marcos.

Ha fallecido en Roma el príncipe Carlos Napoleón Bonaparte sobrino del ex-Emperador de los franceses y nieto de José Bonaparte, rey que fué de España. El príncipe Carlos había servido en el ejército francés en la Argelia y Méjico, era romano y contaba la edad de sesenta años.

En el polígono del Havre se han realizado las pruebas de cinco cañones de los que ha de montar el Pelayo.

Los resultados obtenidos han sido satisfactorios.

El proyecto de ley sobre imprenta, que está pendiente de discusión en la Cámara de diputados de Italia, ofrece la particularidad de que el editor responsable de un periódico será condenado á la mitad de la pena que se imponga al autor de un escrito, en el caso de que éste sea conocido.

Otra singularidad del proyecto es que cuando un periódico haya sido condenado tres veces, la autoridad judicial no autorizará la venta del mismo ó su distribución por correo, sino dos horas despues de haber sido entregado un ejemplar al fiscal.

También se establecen las suspensiones por periodos de tiempo, que no podrán exceder de tres meses.

Al salir el público de una conferencia anti-clerical dada por Sebastián Faure en el edificio llamado «La casa del Pueblo», en Montmartre, se ha producido un motin ruidosísimo.

El orador se había ocupado del crimen de Lila, y dijo horrores del clero, especialmente de los jesuitas.

Un grupo de doscientas personas, aprovechándose de la falta de policía, se dirigió al nuevo y grandioso templo del Sagrado Corazón, en Montmartre, y arrancó la empalizada que rodea las obras y rompió á pedradas las vidrieras de la iglesia.

Luego los amotinados fueron al Circolo Católico, situado en las inmediaciones del Sagrado Corazón.

Parte de los amotinados siguió apedreando edificios y produjo desperfectos en un kiosko del boulevard Montmartre.

Han sido detenidos tres hombres, presuntos organizadores del tumulto.

La bicicleta domina en todas partes, siendo manifiesto el carácter popular que ha logrado; así se explica que los hombres de ciencia se ocupen de un sport bajo el punto de vista de su influencia sobre el organismo humano: unos pretenden que seremos deudores al ciclismo de una raza poderosa, cuando otros afirman que el raquicismo universal será el patrimonio que ha de proporcionarernos.

M. Championiere, miembro de la Academia de Medicina, ha leído ante esta un informe del doctor Loir, director del Instituto Pasteur, en Argel, del que resulta que la bicicleta es remedio soberano contra la hernia, si bien requiere la consecución de este resultado el uso metódico de la bicicleta.

De las provincias.

En sesión celebrada por el Ayuntamiento, de Valladolid un concejal ha pedido á la presidencia se imponga el oportuno correctivo á un empleado del Municipio, que al par de su cargo desempeña públicamente el de croupier en una casa de juego.

El incendio del monte de Zubista (San Sebastián) se ha comunicado al del Estado llamado Irizarri, recorriendo una extensión de 150 hectáreas; de ellas siete están poblados de pinos y 25 de robles, siendo, por tanto, los daños de gran consideración.

Las fuertes heladas que han caído en Puigcerdá han interrumpido la corriente del agua en el canal de dicha

villa, quedándose ésta sin agua potable y sin fuerza motriz para el alumbrado de la población.

Numerosos obreros trabajan para resolver el problema.

Han sido condenados á muerte en Sevilla Juan Carpintero y Juan Hormigo, que entraron en casa de doña Maria Manana, en Cazalla de la Sierra, la estrangularon y la sustrajeron 24 duros.

A la vista ha concurrido un gentío inmenso.

Hormigo, al ser retirado de la Sala, exclamó dirigiéndose al Tribunal:

—Señores, hasta otra.

De la capital:

Según tenemos entendido, la escuela pública de niños de Muro, es otro ejemplo de los decantados defectos de nuestra administración centralista. Parece que el maestro de dicha escuela, señor Carpena Montesinos, hace mucho tiempo que reside en Madrid, no asistiendo como es natural, á regentar su clase, la cual se ve desempeñada, en una interinidad que se eterniza, por personas que no poseen el título académico indispensable para dicho cargo.

Y no hay que atribuir esta desidia á descuido en el pago de las asignaciones de instrucción pública en aquel pueblo, puesto que, según nuestras noticias, el pago está corriente.

Es de desear que la Junta de instrucción ponga remedio lo más pronto posible á este asunto.

Anoche en la calle de Camaró y en una casa de lenocinio, hubo una rifa entre un sujeto y una mujer de vida airada, la que recibió de aquel una profunda cuchillada en la parte superior y posterior del muslo derecho.

Asistieron al lugar del suceso el segundo jefe de la guardia municipal señor Moyá acompañado del médico municipal quien practicó la primera cura á la mujer herida.

Anoche no se había capturado aun el agresor, aunque se confía que pronto se le hechará mano.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, publica en la sección de la Gaceta los Reales decretos, disponiendo el cese del señor Sagasta del cargo de ministro interino de Fomento y nombrando para el mismo á don Vicente Romero Giron, quien continuará encargado del despacho de los asuntos todavía pendientes del Ministerio de Ultramar.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha autorizado al guardia particular nocturno Isidro Colomar Salas, para que pueda usar revolver para la defensa de su persona.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 10 pesetas á un sujeto por infracción de los artículos 192 y 193 de las Ordenanzas Municipales.

Con motivo de ser hoy viernes, ayer no se sacrificó ninguna res en el matadero público de esta ciudad.

Por Real orden fecha del día 10 del actual se ha resuelto que el día 28 quede cerrada la suscripción nacional voluntaria para el fomento de la Marina y gastos generales de la guerra, abierta por Real decreto de 14 de Abril último.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Juan Ramon Ribas, natural de San Antonio Abat (Ibiza) para que en el plazo de 30 dias comparezca en la zona de Reclutamiento de esta provincia, para responder á los cargos que le resultan en el expediente que se le instruye por el delito de desertión.

Se encuentra en esta ciudad el acaudalado banquero don Manuel Arnús, jefe de la acreditada casa «M. Arnús y Compañía» de Barcelona.

El viaje del señor Arnús obedece al deseo de visitar las bellezas de esta isla.

Durante el día de hoy estará expuesta en la Santa Iglesia Catedral la reliquia de la Tunica de Nuestra Señora, con indulgencia plenaria.

El sábado en la iglesia de San Nicolás se celebrará un turno de misas en sufragio del primer teniente de infantería don Pablo Morey Alzamora, fallecido en las islas Filipinas de result de las heridas recibidas en campaña.

Reciba su señora madre y demás familia, nuestro pésame.

Ayer por la mañana fueron fuertemente amonestados por la policia varios sujetos que habían sostenido una acalorada disputa en una de las calles más centricas de esta ciudad.

gas trenzas de hermoso cabello negro, semejantes á las que llevan las jóvenes escocesas, sin más adorno que una guirnalda de hiedra, formaban un velo natural alrededor de un rostro cuyas proporcionadas facciones, negros ojos y reflexivo continente parecían representar á Melpómene, sin embargo de notarse en sus mejillas un ligero baño de carmin, leve sonrisa en sus labios, y una vivacidad en sus ojos que daban á su entender que, ya que no fuese la alegría la habitual expresión de aquel semblante seductor, no dejaba algunas veces de brillar en él. Creyó igualmente distinguir Quentin que solo circunstancias alictivas imprimían en el rostro de la linda niña una apariencia de gravedad que por lo comun acompaña á la hermosura en la estación de su desarrollo; y como la juvenil fantasía se inflama fácilmente, y deduce consecuencias de los más leves datos, infirió del siguiente diálogo que recóndito arcano encubría la clase y el destino de aquella bella desconocida.

—¿Qué es esto, Jacobita? dijo el tío Pedro así que la vió entrar; ¿no había yo dado á entender que la tia Petronilla me trajese lo necesario? ¿Es ó cree ser tan gran señora que tenga á menos el servirme?

—Encuéntrese algo mala mi madre, respondió humildemente Jacobita, y por esto no ha salido de su cuarto.

—Supongo que no tiene allá compañía, dijo el tío Pedro miriéndola con afectada gravedad las sílabas. Soy ya perro viejo; y á mí no me engañan supuestas enfermedades.

A estas palabras del tío Pedro, perdió Jacobita el color, y trémulas sus piernas por poco midió el suelo; pues ello es fuerza confesar que las duras, acres y mordaces palabras y miradas del anciano encerraban algo de siniestros y amenazador al espresar la cólera ó la sospecha.

Al punto se dió á conocer la caballeresca galantería del montañés Durward; pues corrió á Jacobita para aliviarla del peso que llevaba y que ella dejó tomar con aire distraído, dirigiendo al propio tiempo hácia el enojado anciano tímida é inquieta mirada. No era fácil resistir á la expresión de sus penetrantes ojos, que parecían implo-

rar compasión: así que, el tío Pedro le dijo, ya no con disgustado tono, sino con toda la dulzura de que su esterior era susceptible.—No te culpo, Jacobita: hartó jóven te juzgo para ser ya lo que es lástima que hayas de ser algún día, es decir, falsa y pérfida, como todas las de tu sexo. Nadie llegó jamás á la edad viril sin haber tenido ocasión de conocer lo que sois, y aquí está ese caballero escocés que no me dejará mentir.

Jacobita, como para obedecer al tío Pedro, fijó por un momento la vista en el extranjero: empero esta mirada, rápida como fué, parecióle á Durward patética súplica con que imploraba su compasión y apoyo. Con una prontitud inspirada por la sensibilidad de sus pocos años y por el novelesco respeto hácia el bello sexo, que debía á su educación, contestó que echaría el guante á cualquier antagonista de su clase y edad que fuese osado á proferir que unas facciones como las del objeto que estaba presente pudiesen dejar de ser el templo del alma mas franca y pura.

Cubriéronse de mortal palidez las mejillas de la niña, y echaron sus ojos tímida mirada al tío Pedro, en quien la bravata del jóven escocés no hizo más que producir una sonrisa de desprecio más bien que de aprobación. Quentin, que corregía á veces con segundas reflexiones los defectos de las primeras, se avergonzó de haber pronunciado algunas palabras que pudieran pasar por fanfarranadas en presencia de un anciano pacífico por costumbre; y condenándose á una especie de reparación proporcionada á su falta, resolvió tolerar con paciencia toda la ridiculez que había merecido. Presentó al tío Pedro la bandeja de que se encargara, y esto con cierta dificultad y humillación que en vano procuraba ocultar.

—Sois un jóven atolondrado, dijo el tío Pedro, y conocéis tan poco á las mujeres como á los príncipes, cuyos corazones tiene Dios en su diestra; é hizo aquí la señal de la cruz al pronunciar el nombre de Dios.

—¿Y el corazón de las mujeres? ¿quién le tiene en la mano? preguntó Quentin, resuelto á no dejarse imponer por el tono de superioridad de aquel hombre extraordinario, cuyos modales llenos de altivez é imperio ejercieran sobre él una influencia de que se avergonzaba.

Según estadística publicada recientemente, la población penal existente en España el 31 de octubre de 1898 se componía de 12.147 individuos, distribuidos en la forma siguiente:

Alcalá (hombres), 619; Alcalá (mujeres), 330; Alhucemas, 59; Burgos, 668; Cartagena, 1.039; Ceuta, 2.120; Chafarinas, 227; Granada, 952; Melilla, 515; Ocaña, 778; Peñón, 101; Puerto de Santa María, 806; Santoña, 372; San Agustín, 889; San Miguel, 1.314; Tarragona, 610; Zaragoza, 1.208.

Ya han llegado a España los sellos que los norteamericanos han puesto en circulación en la isla de Cuba. Tienen diferentes colores, según el precio respectivo; ostentan el busto de Washington, y contienen una sobrecarga de tinta negra que dice: «Cuba — 5 centavos de peso».

Aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia, el presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del partido de esta ciudad para el año económico de 1899 á 900, publicamos á continuación el reparto comprensivo de las cantidades que han correspondido á cada uno de los Ayuntamientos para atender á las obligaciones del referido establecimiento, á fin de que puedan consignarlas en sus respectivos presupuestos ordinarios para el citado período:

Reparto que se cita		
Pueblos	Habitantes	Pesetas
Algaída . . .	4.182	414'61
Andraig . . .	6.056	600'40
Banyalufar . . .	631	62'57
Bunyola . . .	2.202	218'32
Calviá . . .	2.590	256'78
Deyá . . .	947	93'81
Esporlas . . .	2.735	271'16
Establiments . . .	1.492	147'93
Estallenchs . . .	698	69'20
Fornalug . . .	1.022	101'32
Lluchmayor . . .	9.194	911'50
Marratxí . . .	3.503	347'29
Palma . . .	60.514	5.999'37
Puigpunyent . . .	1.596	158'23
Santa Eugenia . . .	1.502	148'91
Santa María . . .	3.022	299'60
Sóller . . .	8.143	807'30
Valldemosa . . .	1.642	162'79
Totales . . .	111.671	11.071'09

Varios vecinos de la calle de Molineros, en vista de lo ineficaces que han resultado hasta ahora las denuncias formuladas ante la Alcaldía, en contra de cierta fundición de metales establecida en una casa de la citada calle, que no reúne ninguna de las condiciones que señalan las Ordenanzas Municipales para ejercer dicha industria, han presentado una instancia al señor Gobernador, de cuya autoridad esperan ser atendidos.

Esperamos del señor Lúa que atenderá á la solicitado por dichos vecinos.

Por el agente ejecutivo de la primera zona de esta capital, se sacan á la venta varias fincas embargadas por débitos á la contribución.

Por este Gobierno de provincia se ha dictado una circular ordenando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de los autores del robo de 86000 pesetas en sellos y 2000 en metalico, verificado en el depósito de la Tabacalera de Lérida, de cuyo hecho ya tienen noticia nuestros abonados por su telegrama que publicamos en nuestra edición del martes, de nuestro activo corresponsal en Madrid señor Mencheta.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras, haber detenido á un sujeto, presunto autor de haber colocado una piedra sobre los rieles del tren, que por poco motivó un descarrilamiento.

A pesar del acuerdo tomado por el Ayuntamiento hará cosa de unos dos meses, continua aun en estado verdaderamente intransitable el piso de la calle de Santa Cruz, dando lugar á que ocurran continuos percances.

Insistimos de nuevo en las denuncias que llevamos publicadas para que se proceda á la recomposición de la citada vía.

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos dos individuos que estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Teatro Principal

Otra vez se encuentra cerrado nuestro teatro, y probablemente esta vez lo estará por largo tiempo. El fracaso de la temporada que terminó el mar-

tes no ha podido ser más patente. Sería muy complicado enumerar todas las causas del tal fracaso. De todos modos, no podemos pasar sin decir que la compañía Ortega ha hecho pocos méritos para llegar al éxito. La elección de obras, en general, no ha podido ser más desacertada: comedias de situación, violentísimas y de dudoso gusto, dramas adocenados y vulgares.

En cuanto al personal de la compañía, digamos que careció de actrices de verdadero mérito. Reconocemos en la señora Alverá cierto valor para la comedia francesa, y quizá en la señorita Pardo aptitud para algunos papeles adecuados á su temperamento algo sentimental. Pero nada más; y esto no basta.

Las indudables condiciones de los señores García Ortega y Echaide contribuyeron á que fuese más patente la insuficiencia de los demás. Y todo esto dió por resultado la abstención casi completa de los espectadores.

Además, se anunció repetidamente el estreno ó la representación de una porción de obras que no llegaron á subir al escenario y que quizá hubiesen contribuido algo á romper la monotonía de todas las noches. Una desidia suma, en fin, ha presidido la dirección artística, prodigando las repeticiones desacertadas y fastidiosas.

En resumen, para la cultura de Palma, muy poco ha dejado la última temporada teatral. Que no se repita este lamentable espectáculo, y para hacer completa justicia, manifestemos nuestro deseo de aplaudir otra vez, en mejores condiciones, á los actores notables de la compañía, á los cuales no nombramos porque demasiado los conoce un público que desde el primer día se acostumbró á distinguirlos plenamente del lastimoso cuadro en que se movían.

Comisión provincial

Sesión de día 15

Se abrió bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Socias, Marcel, Sans y Marqués, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Procedióse al exámen de las cuentas de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Ibiza correspondientes al año económico de 1895 á 96 y habiéndose observado varias equivocaciones en la relación de gastos, se acordó devolverlas al alcalde para su rectificación.

Se acordó devolver á don Antonio Aguiló el depósito que tiene constituido en garantía de su contrata para el suministro de arroz á los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se acordó trasladar al Arquitecto de provincia una comunicación del alcalde de Santa María en que da conocimiento de la fecha en que deben empezarse las obras á que debe aplicarse la subvención de 150 pesetas concedida por la Diputación provincial.

Se acordó encargar al director del Hospital disponga que el alienado Juan Bosch Oliver, que ha ingresado en el manicomio de S. Baudilio del Llobregat, disponga su conducción al departamento de dementes del Hospital civil de esta ciudad.

Se dió cuenta de una instancia dirigida al señor Gobernador Civil por don Rodrigo Alvarez Blanco, catedrático que fué de modelo de la Escuela de Bellas Artes de esta ciudad, en súplica de que ordene le sean satisfechos los haberes que tiene devengados; y en su vista se acordó manifestar á dicha superior autoridad que no han sido satisfechos los haberes que reclama el recurrente porque desde que fué nombrado profesor de esta escuela hasta que fué trasladado á Zaragoza no desempeñó su clase ni un solo día, unas veces con el pretexto de hallarse enfermo en Madrid, otras con el de desempeñar comisiones extraordinarias en la Dirección general de Instrucción Pública, y otras sin causa justificada, habiendo resultado ineficaces cuantas gestiones practicó esta Diputación para que el referido profesor se presentara á regentar su clase y que siendo el asunto de la competencia de la Diputación provincial entienda la Comisión Provincial á esta debe dirigirse el interesado pudiendo utilizar en su caso los recursos que contra su acuerdo procedan.

Existiendo en la Carcel de Audiencia 14 presos en virtud del comandante de marina se acordó comunicar al jefe de aquel establecimiento que los referidos reos deben permanecer en la Carcel del partido hasta que pasen á disposición del Tribunal superior llamado á conocer de sus causas.

El turno de misas que de seis á doce se celebrará mañana en la capilla de San José de la Iglesia Parroquial de Santa Eulalia, será en sufragio del alma del señor

Don Alejandro de la Vega y Peinador

Fiscal que fué de esta Audiencia

El Ilmo. y Rdm. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia por cada misa que oyeren, parte de rosario que rezaren y comunión que ofreciesen por el alma del finado.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia que el Ayuntamiento de Ibiza eleva al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, en súplica de que se sirva adoptar las disposiciones oportunas para dotar á aquella isla de un correo semanal que partiendo de aquel puerto se dirija al de Barcelona y viceversa, acordándose informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión Provincial entiende que la creación de una línea semanal de vapores correos de Ibiza á Barcelona y vice-versa ha de favorecer los intereses públicos y contribuir al desarrollo de la producción y al comercio de aquella isla, pero que al establecerse esta reforma debe procurarse que reporten de ella alguna ventaja las islas de Mallorca y Menorca lo cual sólo podrá conseguirse enlazando la nueva expedición con una de las dos semanales que de Palma se dirigen á Valencia y á Alicante con escala ambas en Ibiza. Entiende la Comisión Provincial que una vez puesto en estudio el itinerario de correos de esta provincia debe hacerse extensivo á todas las demás líneas para corregir las deficiencias que en el mismo se observan para lo cual considera indispensable la Comisión que se prolongue hasta Palma la línea establecida actualmente entre los puertos de Barcelona y Sóller, con escala á este último puerto ó sin ella, que resulta completamente inútil en la forma que actualmente se halla establecida por las dificultades que ofrece la entrada de aquel puerto, no siendo el tiempo bonancible, variando la hora de salida de la expedición de Barcelona á Mahón con escala en Alcudia, de modo que pueda conducir la correspondencia de Madrid llegada á Barcelona el mismo día de su salida, con cuyas ratificaciones considera la Comisión que sería una verdad el actual itinerario, y no resultará que aumentando la expedición de Ibiza á Barcelona tenga aquella ciudad tres expediciones directas y dos indirectas enlazando con los que de Palma se dirigen á Barcelona los martes y viernes, y que el puerto de la capital obtenga únicamente dos directas entre Palma y Barcelona como ahora sucede.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

No habiendo satisfecho don José Espinosa la cantidad de 500 pesetas que debía ingresar en la Depositaria de fondos provinciales el día 16 de Enero último en cumplimiento de la condición 4.ª de su proposición para la explotación del Teatro Principal, aceptada en 7 de octubre del año anterior, se acordó que dicha suma y la que el mismo contratista adeuda á la Escuela Tipográfica de la Casa de Misericordia por impresos se hagan efectivos de la fianza que tiene constituida en garantía de su contrato, señalándole el plazo de diez días para que la responga bajo apercibimiento de lo que hubiese lugar si dejase de verificarlo.

Como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Se acordó encargar al director del Hospital disponga que el alienado Juan Bosch Oliver, que ha ingresado en el manicomio de S. Baudilio del Llobregat, disponga su conducción al departamento de dementes del Hospital civil de esta ciudad.

Se dió cuenta de una instancia dirigida al señor Gobernador Civil por don Rodrigo Alvarez Blanco, catedrático que fué de modelo de la Escuela de Bellas Artes de esta ciudad, en súplica de que ordene le sean satisfechos los haberes que tiene devengados; y en su vista se acordó manifestar á dicha superior autoridad que no han sido satisfechos los haberes que reclama el recurrente porque desde que fué nombrado profesor de esta escuela hasta que fué trasladado á Zaragoza no desempeñó su clase ni un solo día, unas veces con el pretexto de hallarse enfermo en Madrid, otras con el de desempeñar comisiones extraordinarias en la Dirección general de Instrucción Pública, y otras sin causa justificada, habiendo resultado ineficaces cuantas gestiones practicó esta Diputación para que el referido profesor se presentara á regentar su clase y que siendo el asunto de la competencia de la Diputación provincial entienda la Comisión Provincial á esta debe dirigirse el interesado pudiendo utilizar en su caso los recursos que contra su acuerdo procedan.

Últimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS

Madrid 16 de Febrero.

Interior	58 65
Exterior	69 90
Amortizable	69 25
Cubas 1896	60 65
Cubas Nuevas 1890	51 40
Banco de España	399 00
Tabacos	000 00
Francos	28 70
Libras	32 43

Los callos y ojos de gallo se extirpan radicalmente con el uso del nuevo remedio «parches de Wasmuth» en el reloj.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 14.—Varones 5.—Hembras 0.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, muy cubierto.

Id. del horizonte.—Muy calmoso.

Dirección del viento.—E. fresco.

Estado del mar.—Rizada del viento en el interior de la bahía.

Bugues á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando calmosos cielo y horizonte, llana la mar, su nivel á regular altura y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. Fué refrescando al primer cuadrante á medida que el sol tomaba altura, se quedó fresco, al E. al ser medio día, el cielo cubierto. Al empezar la tarde y seguía del mismo modo y nada había cambiado á las cuatro, del modo que arriba se indica al llegar al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón y el pallebot Paqueta de Paquera. Salió el Cabrera para el puerto de su nombre.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Llegada de repatriados

Barcelona 16 á las 9 m.

Ha llegado á este puerto procedente de Cienfuegos el trasatlántico Botgnia conduciendo mil setecientos treinta y siete pasajeros, casi todos militares, habiendo entre ellos cien enfermos graves.

Las fuerzas repatriadas pertenecen al batallón de Alfonso XIII al escuadrón de Alcántara y á la cuarta compañía del provisional de transportes.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Lamentaciones

Madrid 16 á las 9'30 m.

Los amigos del general Correa se lamentan de que se hayan publicado los telegramas del general Blanco.

Trata el ministro de armonizar el honor del ejército con la gravedad de las circunstancias.

Los ministeriales

Madrid 1u á las 9'30 m.

Los ministeriales creen que el señor Montero Rios retirará la dimisión del cargo de presidente del Senado.

Se dice que el unico vicepresidente disponible es el señor Vergara.

De Manila

Madrid 16 á las 10'30 m.

Washington.—El general Ottis comunica que varies de los yankees fueron heridos por el fuego intermitente de los tagalos.

Un teniente yankee se ahogó en el Pasig mientras dirigía la operación.

El tiroteo fué muy nutrido.

Consejo.-Prisioneros

Madrid 16 á las 2'15 t.

Los ministros se han constituido en consejo.

El señor Sagasta habló del

concierto entre Navarra y el gobierno.

Dijo que tenia facil arreglo la cuestión del señor Montero Rios, ya que esta es más de delicadeza que política.

Se ha firmado la reorganización del Tribunal de Cuentas.

También se ha firmado el cese del señor Zazaga, como miembro del Centro consultivo de la Armada.

El estado de los prisioneros en Filipinas es satisfactorio, y el gobierno espera podrá libertarlos.

A la patria

Madrid 16 á las 3'30 t.

Ha llegado á Cadiz el vapor Neustiria procedente de Cienfuegos conduciendo los batallones de Covadonga y de Pavia.

Hay trece enfermos, dos de ellos en estado grave.

Durante el viaje falleció uno. Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Dimisión y nombramiento

Madrid 16 á las 10'10 n.

Háblase de que el señor Bermudez Reiuá dimitirá el cargo de Vice-presidente del Senado, nombrándose el señor Gullón, que alternaría con el señor Duque de Veraguas en los debates sobre el tratado de paz.

Los que regresan

Madrid 16 á las 10'25 n.

Dicen de Cádiz que ha fondeado en aquel puerto de arribada forzosa, el vapor trasatlántico Les Andes que so dirija á Santander, con tropas procedentes de Cuba.

Se ha consultado al Gobierno para que en vista de ello resuelva si puede efectuar el desembarco en aquel puerto ó si tiene que continuar el viaje hasta Santander.

En huelga

Madrid 16 á la 10'40 n.

Se han declarado en huelga los obreros de las fábricas instaladas en la comarca de Manllen.

Dícese que motivó la huelga el haber obligado uno de los fabricantes á sus operarios á que el sábado último trabajaron hasta las doce de la noche.

Según parece se han ejercido coacciones sobre muchos de los espresados operarios, quienes se han visto obligados á ceder ante las amenazas de sus compañeros.

Consejo de hoy

Madrid 17 á la 10'40 n.

En la sesión del Consejo de hoy se ha acordado aplazar la admisión de la dimisión presentada por el señor Montero Rios del cargo de Presidente del Senado.

También se ha acordado aplazar hasta el mes de Abril la supresión de los recargos sobre la contribución industrial y mercantil.

Se autorizó al Ministro de la Guerra para telegrafiar al general Rios ordenándole que envíe á las Carolinas viveres y medicamentos por tres meses y que ordene que sean puestos en libertad los 3.000 indígenas presos en aquellas islas.

El almirante Cervera

Madrid 15 á las 11 n.

El almirante señor Cervera ha dirigido una comunicación al Presidente del Senado pidiéndole que le sean reconocidas las prerrogativas de Senador.

El acto del señor Cervera ha sido comentado.

Mencheta

4
FERRO-CARRILES
de
MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores **Correos**

SALIDAS
Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves ninguna.
Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).
Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS
Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).
Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).
Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).
Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.
Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).
Domingos ninguna.
Servicio directo entre Mallorca y Menorca
De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.
De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

FEBRERO

17

1812.—Ataque de Izucar (Méjico) por los realistas.

VIERNES

47 | San Julian de Capadocia m. | 818

FEBRERO

18

1893.—Don Juan prohibe admitir en Pedralbes á ninguna mujer seculer.

SÁBADO

48 | Santos Simón, ob., Silvano y | 847 Gaudencio, mártires.

¡ATENCIÓN! EL QUE MAS ANUNCIA MAS VENDE

El medio más fácil, sencillo cómodo, barato, de más éxito y que mayores ventajas reporta al Comercio, Industrias, Compañías de Seguros, Compañías de Navegación, etc., etc., es el ANUNCIO; prueba de ello que todas las grandes Casas de Comercio, Compañías, etc., no falta nunca su anuncio en el periódico.

No olviden pues que el que más anuncia más prospera

En el Centro de Anuncios de Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia número 10

Se admiten para todos los periódicos de mayor circulación de Baleares á precios CONVENCIONALES.



Vapores Transatlánticos de Hijo de M. Jover y Serra

El veloz buque á vapor

J. JOVER SERRA

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de la Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 22 del corriente.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Despacho: Oficinas de la Isla Marítima, Palacio número 26.—Palma.
La carga debe embarcarse en ésta el viernes precisamente.



LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS
BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.
—CORSÉS PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.
Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopédicas para anjeter y disminuir el vientre.
Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composturas de todas clases.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Unicos con doble generador automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLIO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

CARBURO SUPERIOR Á PESETAS 1'10 KG.

Sindicato, 141-1.—PALMA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó temores fríos, las herpes de todas clases, las legas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las legas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.
En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEJADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Colmado 'La Providencia,

En virtud de la conferencia celebrada en el Colegio Médico-Farmacéutico por el reputado médico don Miguel Berge, hemos determinado fabricar panes de harina de trigo mallorquín (cuya pureza y legitimidad garantizamos) los que se expendrán en este establecimiento todos los días.

Se sirven á domicilio

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

ALIVIO INSTANTÁNEO

TOS

CURADA EN 12 HORAS

No contienen opio ni morfina.—2 pesetas franco en todas las buenas farmacias
Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

PAPEL

cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

IMPORTADA DE AMENGUAL Y MUNTANER

Academia

DE
Contabilidad
Comercial
extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, &
Dibujo y Caligrafía

adecuados á los carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, maquinistas, grabadores litógrafos, delineantes, etc. Reforma de toda clase de letra.

Desempeñada por

DON JOSÉ RAMONET Y RIU

PALACIO 31, 1.º

Clases por la mañana y por la noche. Honorarios, 5 pesetas mensuales. Se establecen y llevan contabilidades, como también se revisan en asuntos en litigio.

Maquinistas

CLASES DE DIBUJO

aplicado para los que cursan esta carrera, desempeñadas por

Don José Ramonet y Riu

La práctica adquirida con el gran número de trabajos que de muchos talleres de España hemos ejecutado, determina nuestra especialidad en este ramo.

—PROGRAMA DE ESTUDIOS—

Ejercicio 1.º Copiar á pulso con la pluma y repaso á pluma.

Id. 2.º Copiar valiéndose de regla, compás, tira líneas y demás auxiliares.

Id. 3.º Aumentos y reducciones por escalas.

Id. 4.º Práctica de lavado y colorido.

Id. 5.º Copias sobre tela de calcar, y papel ferro-prusiano.

Id. 6.º Maquinaria en perspectiva y sombras generales, á la pluma y al lavado.

NOTA.—Damos también clases especiales para carpinteros, ebanistas, tallistas, cerrajeros, grabadores, litógrafos, delineantes y cuantos estén relacionados con el dibujo lineal, de adorno y la caligrafía.

DIRIGIRSE: PALACIO, 31-1.º

Alquiler

Se alquila la tienda del número 15, de la calle de los Hostales.

Se vende una barriada de casas del Arrabal de Santa Catalina, al seis y medio neto.

Informarán, Hostales 15, 1.º

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA DE PRECIOS

Un anuncio tamaño corriente en primera página.	Pesetas	15'00
Un id. id. id. en segunda ó tercera id.		10'00
Un id. id. id. en cuarta id.		5'00



Tamaños mayores á precios proporcionados

Para los periódicos de la circulación de Baleares se admite en el **CENTRO DE ANUNCIOS** Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Por la noche ó bien en la imprenta de **LA ALMUDAINA**, ó sino llámese al vigilante de la Plaza de Santa Eulalia